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蔡英文在5月20日的就職演說中是否承認「九二共識」，事關兩岸關係的未來走向是維
持現狀，還是「地動山搖」，因而備受關注。蔡英文公開承諾兩岸關係將「維持現狀」。然
而，承認兩岸同屬一中的「九二共識」，就是兩岸關係最具實質意義的現狀。兩岸關係這些
年和平發展的所有成果都是建立在這個政治基礎之上的。如果新上台的蔡英文不承認「九二
共識」，就是改變兩岸關係的現狀。這將不僅令兩岸政治層面的交流難以為繼，兩岸的經濟
合作受到重挫，兩岸之間的「外交休兵」也將畫上休止符，台灣既有的國際活動空間勢必受
到衝擊，隨之縮小。蔡英文就職演說是承認「九二共識」的歷史性契機。如果錯過這個節點
而導致兩岸關係出現動盪，民進黨當局須承擔一切責任和後果。

主張「港獨」的「熱血公民」
（「熱狗」）變本加厲，繼招募「熱
血少年軍」之後，又公然舉辦「香港
國旗設計比賽」，以此煽動「港
獨」，把青少年綁上「港獨戰車」。
「熱血公民」的企圖彰顯明甚，第一
是以「港獨」思潮荼毒青少年，煽動

他們參與「香港建國」；第二是爭奪票源，以顯示
「熱血公民」才是最正宗、最激進的「港獨」組織，
連「香港國旗」也製造出來，「港獨」主張已付諸行

動，並非「只講不做」。「熱血公民」的頭頭黃洋達
囂張地說，「我就睇你奈得我咩何！」明目張膽挑戰
法治。
香港《刑事罪行條例》第九條及第十條，嚴禁煽動

顛覆國家或者憎恨中央政府或香港政府。港英政府制
定這些條例，就是為了維護英國的管治權和利益，任
何人敢忤逆英國對香港的管治，煽動港人脫離英國的
管治，都是犯法的，並不需要等到真正落實「港獨」
或分離的行動，才執行《刑事罪行條例》第九條及第
十條。因此，鼓吹、組織和煽動他人參與「港獨」行

為，已經是非法行為，並不屬於言論自由。
「熱血公民」舉辦「香港國旗設計比賽」、招募「熱

血少年軍」，明顯是非法行為。18歲以下的青年人，心
智還未成熟，成年人誘導他們參加非法活動，當然要依
據保障未成年人的法律，追究在背後煽動、誘導的組織。
在現行法例下，引誘未成年人吸煙喝酒是犯罪行為，引
誘未成年人看黃色電影，也是犯罪行為，引誘未成年人
參加黑社會，更加是犯罪行為。「熱血公民」招募「熱
血少年軍」、發起「設計香港國旗比賽」，律政司和執
法機關怎可以視若無睹？對維護國家主權和安全含糊其
辭，不好好運用現有法例遏止「港獨」，難怪「港獨」
言行不斷升級，還嘲笑執法機關「你奈得我何」。
「港獨」氣焰日益囂張，特區政府是時候明確解釋

以下問題，防止「港獨」一發不可收拾。第一，選舉
事務處應該明確解釋，「港獨」分子公然採取行動踐
踏基本法，挑戰國家主權和領土完整，能否參加9月份
的立法會選舉？第二，如果有少年參加了「熱血少年
軍」，並走上街頭參加非法集會，危害少年的安全，
是否有人要因「疏忽照顧兒童」而承擔刑事責任？如
果「熱血公民」要在7月1日遊行舉起「香港國旗」，
警方會否批准這種遊行？
有法不依，執法不嚴，對打擊「港獨」投鼠忌器，
如同助紂為虐。依法取締煽動「港獨」的組織，將
「港獨」分子繩之以法，並不是黨禁，更不是壓制言
論自由，而是維護國家主權、安全和香港利益的負責
任表現，特區政府必須理直氣壯，果斷出手。

「熱狗」煽「獨」變本加厲 豈能聽之任之 徐 庶

蔡英文若不承認「九二共識」就是改變現狀

2015年，蔡英文代表民進黨參加台灣地區領導人選
舉，將兩岸關係「維持現狀」作為競選主張，得到了台
灣選民的認同。道理很簡單，兩岸關係正處於歷史上最
好的和平發展時期，台灣民眾自然希望這現狀不要改
變。那麼，究竟什麼是現狀？如何才能維持現狀？這是
上台執政的蔡英文必須回答的問題。

背離「九二共識」 政治經濟受重挫
必須強調的是，承認兩岸同屬一中的「九二共

識」，就是兩岸關係最具實質意義的現狀。兩岸關係這
些年和平發展的所有成果都是建立在這個政治基礎之上
的。如果新上台的蔡英文不承認「九二共識」，就是改

變兩岸關係的現狀，勢必導致兩岸政治互信及制度化協
商機制坍塌，蔡英文承諾的所謂「維持現狀」就只是一
句空話。
回顧2008年以來兩岸關係的發展，可以清楚看到
「九二共識」這個定海神針的作用。當年5月，大陸海
協會與台灣海基會互致函電，同意在「九二共識」基礎
上恢復中斷近9年的商談。後來，大陸國台辦與台灣方
面陸委會之間建立起兩岸事務主管部門常態化聯繫溝通
機制，以至兩岸領導人得以實現66年來首次會面，翻
開了兩岸關係歷史性的一頁，為未來發展開闢了新的空
間等。這些都是因為雙方共同確立了兩岸同屬一個中國
的「九二共識」這個政治基礎，否則，兩岸官方交流豈

不是在製造「兩個中國」或「一中一灣」？
如果蔡英文不承認「九二共識」，不僅兩岸政治層面

的交流難以為繼，兩岸的經濟合作也會受到重挫。據了
解，兩岸每年的實際貿易額有1,900多億美元，台灣的
順差高達近900億美元。如果蔡英文上台之後堅持「台
獨」，大陸的種種惠台措施不可能繼續，否則，就是經
濟上支持「台獨」。屆時，台灣的經濟狀態只會進一步
跌入谷底，島內的民怨勢必再起。

不承認「九二共識」「外交休兵」無法維持
台灣民眾非常重視所謂「外交空間」問題。兩岸這

些年的「外交休兵」默契就是以共同承認「九二共識」
為基礎的。如果民進黨上台執政後不承認「九二共
識」，兩岸的政治互信崩解，兩岸之間的「外交休兵」
也將畫上休止符，台灣既有的國際活動空間勢必受到衝
擊，隨之縮小。
台灣重返國際衛生大會 WHA、國際民航組織

ICAO，完全是得力於兩岸基於「九二共識」而走上和
平發展的正軌。蔡英文上任後第三天將在日內瓦舉行的
WHA，台灣無法延續自2009年以來年年出席的機會。
今年9月，總部設在加拿大蒙特利爾的ICAO，將舉行3
年一次的盛會。2013年大會召開時，長達42年被排除
在外的台灣代表得以出席。今年11月，亞太經合會

APEC將在秘魯舉行會議。自2008年國
民黨執政期間，台灣每年出席APEC的
最高層級人士都提升到卸任「副總統」
位階，先後為連戰、蕭萬長，這是上次
民進黨8年執政所追求但未達成的。上
述這些對台灣有利的安排，都會因為蔡
英文不承認「九二共識」而發生改變。
台灣現有22個「邦交國」，如果蔡英
文不承認「九二共識」，也難免會警訊頻傳。事實上，
其中5、6個國家均有與大陸建交之意，但大陸基於維護
兩岸關係而未採取行動。如果兩岸因「九二共識」而形
成的政治互信崩解，台灣的國際活動空間將隨之縮小，
勢必影響一些台灣「邦交國」倒向大陸。

兩岸關係地動山搖 民進黨當局須承擔責任
「九二共識」是兩岸關係和平發展的定海神針。習

近平總書記明確指出，我們對台大政方針是明確的、
一貫的，不會因台灣政局變化而改變，將堅持「九二
共識」政治基礎，繼續推進兩岸關係和平發展，堅決
遏制任何形式的「台獨」分裂行徑。如果民進黨的蔡
英文不承認「九二共識」，導致兩岸關係「地動山
搖」，由此產生的一切責任和後果，都須由民進黨當
局承擔。

盧 文 端

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
青年民建聯日前舉行「與企業對
話」飯局，邀請十多名香港大型企
業代表與百多位青年人交流（見
圖）。青民主席顏汶羽表示，活動
的目的是讓青年人了解公司企業文
化，令他們對今後的人生及事業有
更明確方向，提升他們在未來事業
發展中的競爭力，同時也讓企業代
表了解現今青年人的想法。
飯局當晚在香港中華出入口商會

會所舉行，由香港多間大型企業負
責人擔任嘉賓，包括新世界發展企
業傳訊總經理張一心、國泰航空人
事總經理王舜義、康泰旅行社董事
總經理黃進達、港鐵事務總監蘇家
碧、金杜律師事務所資深律師陳家
能、百本醫護控股有限公司主席關
志康、中燃遠邦石油化工副總經理
鍾迪康、中電企業發展總裁莊偉
茵、中國光大證券國際有限公司高

級副總裁招文亮、明興水務集團主
席原偉強、德勤中國華南區副主管
合夥人劉啟鴻、香港中華出入口商
會副秘書長許華傑等，與在場百多
位青年人進行互動交流。

顏汶羽：分享成功之道
青民主席顏汶羽表示，青年人是

香港的未來，需要機會及平台發
揮。青民一直致力舉辦不同類型青
年活動，包括舉辦了多次名人飯
局，每次均邀請一位社會知名人士

與青年人分享個人成功之道。今次
適逢五四青年節，青民決定把名人
飯局擴大成「與企業對話」飯局。
身兼青民副主席的招文亮表示，

參加是次活動的青年朋友不乏專業
人士、大學生等，質素都很高，表
現主動及健談，席間暢所欲言，就
自身的行業及共同關心的議題與嘉
賓及其他參加者作深入交流，不少
更表示有興趣議政、論政，有不少
即場填表加入民建聯的青年朋友，
希望一起為建設香港出一分力。

青民邀企業幫港青「補腦」香港文匯報訊（記者 陳庭
佳）特首梁振英女兒的「行李事
件」繼續被炒作，港區全國人大
代表、前保安局局長李少光昨日
強調，事件並不反映機場出現保
安問題，梁振英也沒有在事件中
運用特權，呼籲勿再炒作。
李少光昨日在接受電台訪問時
指，香港機場保安公司在業界頗
負盛名，在行李檢查方面更是世
界一流，自己從沒有顧慮保安問
題，遺失的行李最後經嚴格檢查
後才被送往禁區，所謂「不顧機
場保安或航空安全」的說法並不
存在。
他認為，事件被炒作是因為涉
及梁振英，加上今年是選舉年，
自己無法阻止別人作「政治炒
作」，又慨嘆香港事事政治化，
長遠來說非香港之福，大眾不應
再炒作。
他又坦言，在香港做高官，權
利比老百姓少，到了現在高官家
人的自由與權利也變少了。
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批「2047公投」違法
鼎撐續「一國兩制」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大
常委會委員長張德江將於本月17日至19日
訪港。身為港區全國人大代表的民建聯立法
會議員葉國謙昨日透露，有關方面已要求港
區人代預留時間，在18日與張德江會面，立
法會議員則暫未接獲任何邀請。
葉國謙指出，張德江委員長是次訪港，

「一帶一路」一定會是主題，至於其他社會
議題相信也會觸及，但估計不會談及下屆特
首選舉人選問題，最多只會提到原則問題，
包括特首要愛國愛港、有承擔等。被問及會
否涉及「港獨」、「自決」等議題，他則相
信中央對此已經清楚表達過，估計委員長訪
港期間未必會主動談到。
民主黨議員單仲偕稱，他目前還未收到任
何會面的邀請，估計如果獲邀，最有機會是
出席18日的晚宴，又稱張德江委員長是次行
程據悉由特首辦負責，希望有關部門不要
「隔絕反對聲音」，讓委員長廣泛聽取港人
意見。
不過，被問及倘獲邀會面會否出席時，他

則稱要由各黨友自行決定。
社民連議員「長毛」梁國雄稱，港人對

「一帶一路」「毫無興趣」，最關心的是
「香港有沒有雙普選」。他計劃重新「召
喚」發起「佔領」的團體、組織，在張德江
訪港期間發起大型示威活動，表達對全國人
大常委會通過「8．31」決定的不滿云，又稱
倘自己獲邀與張會面，他會親自向對方表達
有關訴求。

周浩鼎昨日出席電台節目時表示，過去已多次表明
希望香港能於2047年後繼續維持現狀，即是回

歸50年後仍然是「一國兩制」，又強調絕不同意利用
「公投」作表態，因為香港基本法不會承認所謂的
「公投」。

香港基本法不承認「公投」
他說，「我覺得這件事是講幾十年的事情，老實
講，幾十年的事情不是一兩個月的事情，而是應隨幾
十年時間收集不同聲音、意見，掉轉頭來說，是不是
一次『公投』就可代表所有聲音及意見？」他相信未
來透過社會不同形式的討論，也可得到社會不同的聲
音及意見。
不過，自稱走「中間路線」的「新思維」成員黃成
智稱，同意以「公投」決定2047年後的香港前途，
「2047年後情況，香港基本法是沒有寫到，其實大家

都有一個期望，去到那一刻表達意見的話，你便用
『公投』，我覺得這是一件好事，當時的中央及特區
政府一定要參考，甚至是跟從。」
曾參與新界東補選落敗的西貢區議員方國珊也聲

稱，現時社會互信程度並不理想，故可以考慮以「公
投」方式讓香港下一代看見未來如何。

經濟差恐不利建制派選情
被問及今年9月的立法會換屆選舉，周浩鼎坦言，

現時的社會環境欠佳，擔憂對建制派的選情不利，
「看見我們香港經濟出現疲態，市道又開始差，如果
慢慢經濟氣氛及環境一直差下去的話，據以往經驗來
看，市民的不滿是愈來愈多，建制派肯定會首當其
衝。」
黃成智聲言，倘「新思維」未能在立法會選舉中贏
得一席，相信將會對「溫和反對派」造成打擊，「第

三條路」也會泡沫化，「因為你不會再有人夠膽走出
來說要走『第三條路』、『中間路線』，不希望社會
兩極化了，因為你一講這些就會被人推去建制派，或
者不當你是任何一類人了。」
方國珊則稱，獨立候選人在選舉面對的最大問題是
缺乏資源，「剛過去的新東補選，有政黨的一個街站
都站幾十人，但我無可能叫人們中產小康站出來幫
手。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港近來有不少反對派政黨暗煽「港獨」，

更提出所謂「2047二次公投」問題，揚言要透過「公投」解決香港前途問題。

民建聯副主席周浩鼎表示，絕不同意利用「公投」作表態，認為社會應在未來

幾十年時間，透過不同形式的討論收集不同市民的聲音及意見。

■周浩鼎、方國珊、黃成智等昨出席電台節目。

特區政府昨日宣佈，
現任民航處副處長李天
柱將於本月19日起，接
替於同日開始退休前休
假的羅崇文出任民航處
處長。

李 天 柱 坐 正


